
 

 

 

 

 

 

 
 

TITULARES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Imponiendo con  
violencia 
Padres y funcionarios 
participantes en una 
reunión en un Círculo 
Infantil, impusieron su 
criterio con violencia, 
necesitando la presencia de 
la PNR.  
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El abuso tiene que 
acabar 
En la Delegación de la 
Agricultura, los directivos 
obligan a trabajar al 
personal de oficina horas 
extras y luego no se las 
pagan. 

 
 

 
 
 
 

Escenas como estas que muestran a individuos sin 
hogar durmiendo en las aceras de nuestra ciudad, cada 
día son más frecuentes, denotando el abandono por 
parte de las autoridades. 
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Colas para disfrutar 
Más de dos meses en cola 
llevan los interesados en 
comprar las reservaciones, 
que brinda la Empresa de 
Alojamiento para este 
verano.   
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Ocultando la verdad 
Estudiantes universitarios 
que participaron en la 
Convención sobre Medio 
Ambiente, manifestaron 
no estar conforme con los 
resultados de la misma. 
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Violencia en la Minerva 
Un grupo de personas que se 
encontraban en el Complejo 
Recreativo La  Minerva, 
provocaron una riña que 
necesitó la intervención de la 
policía.  
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Vecina descontenta 
Vecina del Reparto 
Escambray, denuncia que 
desde hace más de un mes 
servicios comunales no 
recoge la basura en dicho 
vecindario. 

                       Pág. 4                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

 

 

 

 

 

   



 

NOTICIAS                       Páginas Villareñas                      JULIO  2019              EDICIÓN No. 19 
                              

                                                           Colas para disfrutar 
                                                                                                                                                                                                                                                                                      
 
 
 
 
                   Por: Luis Morales 

             Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Desde hace 

más de dos   meses, se viene 
haciendo una cola que sigue su 
progreso ininterrumpido de custodia 
durante días y noches, con entrega 
incluso de tiques para evitar los 
colados y todo con el fin de clasificar 
para poder comprar una capacidad 
para disfrutar una estancia de ocio en 
una de las instalaciones  que oferta la 
oficina de alojamiento ubicada en el 
Boulevard de Santa Clara.  
 
Miriam García, trabajadora de la 
mencionada oficina, informó que esta 
oferta es la opción más barata para el 
cubano común y que incluyen a 
diversos  lugares como casas de 
visitas y villas con piscinas, como el 
Hotel Brisa del Mar  y el Villa Azúcar 
en     Caibarién,     también      existen  

capacidades en el Hotel Riviera 
ubicado en Santa Clara y en Las 
Tecas en el municipio de Ranchuelos, 
aclaró  que solo se  venderá una  
reservación por persona. 
 
Manuel Menéndez, uno de los 
interesados,  dijo que el día veintisiete 
de junio  comenzó la venta y que  
debido a la aglomeración de personas 
y a las fuertes discusiones producidas,   
tuvo que intervenir la policía y la venta 
se paralizó por varias horas. 
 
“La causa de  los problemas fue que 
no había información alguna ni 
plegables informativos sobre las 
capacidades totales y la gente se puso 
nerviosa al ver como algunos 
oportunistas trataron de sobornar a las 
empleadas para comprar 
reservaciones”, alertó. 
 
La fuente agregó, que 
lamentablemente como siempre 
sucede en nuestro país  hay más 
personas     interesadas    que       las  

capacidades limitadas que se van a 
vender y también  muy poca variedad 
en las ofertas,  todo un entorno 
estresante y hostil para satisfacer a 
duras penas un derecho universal: el 
derecho al ocio.  
 
Para finalizar sugirió, ampliar los 
puntos de venta de estas capacidades 
para evitar aglomeraciones y las 
dificultades que esta situación 
provoca.     
 

 Oficina de reservaciones      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                      
                            
                                 Foto ICLEP 
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           Por: Lucia Alvarado 

           Cubana de a pie 
 

Santa Clara, (ICLEP). Estudiantes de 
la Universidad Central de las Villas 
que participaron en la convención 
internacional sobre el medio 
ambiente, que se organizó a finales 
del mes de junio en el mencionado 
centro de altos estudios, dijeron no 
estar conformes con los resultados 
obtenidos y los acuerdos que se 
tomaron. 
 
Alina Noa, estudiante de tercer año de 
periodismo que participó en dicho 
evento, dijo que muchos de sus 
compañeros están muy 
decepcionados por los resultados 
obtenidos ya que los recorridos 
realizados en los cayos de la zona 
norte de la provincia de Villa Clara, no 
mostraron a los participantes 
nacionales y extranjeros la verdadera 
situación de ese lugar, la  erosión que  

 
 

 Ocultando la verdad 
 
ha sufrido por la construcción de las 
instalaciones turísticas  y la 
contaminación producida por  las 
actividades  humanas relacionadas 
con esa actividad. 
 
La joven opinó, que no es bueno 
ocultar los problemas y hacer creer a 
los visitantes que todo está bien y que 
el trabajo en relación al cuidado y la 
preservación del medio ambiente es  
 

Cayos al norte de Villa Clara 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                   
                                 Foto ICLEP 

 

 
 
 
 
satisfactorio y que cumple con las 
normas internacionales establecidas. 
 
Al respecto, Josué Marcial uno de los 
especialistas encargados de 
organizar el evento, dijo  que todas las 
autoridades encargadas, dígase el 
Ministerio de Ciencia Tecnología  y 
Medio Ambiente o la Universidad 
Central, están al tanto de los 
problemas planteados por los 
estudiantes.  
“Se están buscando soluciones para 
minimizar los daños en los 
ecosistemas costeros de la zona norte 
de la provincia, pero falta mucho por 
hacer”, afirmó. 
 
Sobre el tema de por qué no hablar sin 
censura de esos problemas, la fuente 
manifestó no estar de acuerdo en 
hacer público alguno de esos  temas 
tan delicados, aunque reconoció que 
se deberían discutir más a menudo  y 
que se sería muy útil darle mayor 
participación a los estudiantes 
universitarios interesados.   
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            Apagones en verano                      Violencia en la Minerva 
 
                   
 
 
 
 
 
          Por: Manuel Quintana  

       Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). La 

mayoría de los ciudadanos 
que residen en barrios 
residenciales de la ciudad, 
están siendo afectados por 
apagones   programados 
con anterioridad por la 
Empresa Eléctrica y que en 
ningún momento son  
anunciados   a la población. 
  
“Desde que comenzó el mes 
de julio se han estado 
sucediendo nuevos cortes 
eléctricos en los centros 
laborales  con el objetivo de 
ahorrar combustible, eso lo 
sabe todo el que trabaja en 
una empresa estatal ya que 
las administraciones han 
hablado de recortes en las 
asignaciones de energía“, 
opinó José Toledo Abogado 
retirado.   
“Lo que si no se han atrevido 
es a anunciar a la opinión 
pública la causa de  los 
apagones en los repartos de 
la ciudad, esto  por temor a 
que la gente explote y 
comience a  protestar en las 
calles de nuestros barrios  
como sucedió en los años 
noventa del pasado siglo 
XX”, refirió. 

 
También comentó, que con 
los intensos calores de los 
últimos meses es muy duro 
para las personas que les 
quiten el servicio eléctrico 
en los horarios nocturnos y 
sobre todo en las 
madrugadas, cuando las 
personas desean descansar 
y recuperar energías  
después de realizar 
fatigosas y extensas  
jornadas laborales.   
 
Manuel Luis Oquendo, 
trabajador del despacho de 
carga, explicó  vía teléfono 
que los apagones sucedidos 
en los últimos días en su 
mayoría han sucedido por 
averías y que solo en 
algunas ocasiones se ha 
decidido retirar el servicio 
por déficit de generación y 
nunca para  ahorrar 
combustible. 
La fuente significó que 
también se están llevando a 
cabo algunos arreglos y  
mantenimientos previstos, 
sobre todo en las unidades 
de grupos electrógenos 
ubicadas en la zona de la 
Sub Planta  y en la carreta 
central, dos de las más 
grandes con que cuenta la 
provincia y que son  
fundamentales en la 
generación que se realiza 
para abastecer de energía   
a la zona periférica ciudad 
cabecera.  
 

 

 

 

 

 

 
     Por: Anay López 

    Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). El día 
ocho de julio en horas de la 
tarde,  se produjo una riña 
tumultuaria entre un grupo 
de personas que se 
encontraba disfrutando del 
complejo recreativo La 
Presa Minerva, ubicado en 
los límites del municipio 
cabecera provincial.  
 
Según cuenta Rosalía 
González, una de las 
clientes que fue testigo 
presencial del suceso, todo 
comenzó cuando  dos 
sujetos que se encontraban 
en estado de embriagues se 
subieron encima de una  
mesa a bailar y los 
trabajadores del lugar los 
requirieron.  
 
“Uno de los trabajadores se 
les acercó en forma correcta 
y  les pidió que se bajaran 
que iban a romper la mesa 
que era plástica,  de 
inmediato y sin justificación 
uno de los señores que 
estaba sobre la mesa  le tiró 
un  vaso de cristal  que tenía    
  

golpeándolo      en  la cara”,  
agrega  Rosalía.   
 
También mencionó, que de 
inmediato un grupo de  
trabajadores del lugar 
trataron de controlar la 
situación, pero al sumarse 
otras personas también en 
estado de embriagues todo 
se salió de control.  
 
Marcelo López, cantinero 
que labora en ese lugar y 
que participó en la  riña, 
opina que sucesos como 
este deberían juzgarse con 
mucha severidad y no con 
pequeñas multas, que en su 
parecer  no les sirven de 
escarmiento a ese tipo de 
personas tan violentas y 
problemáticas,    ya que las  
pagan con mucha facilidad y 
después vuelven a incurrir 
en ese tipo de eventos. 
 

Complejo recreativo Minerva 

 
 
  
 
 
 
                    
 
 
 
 
 
                         Foto ICLEP 

 
 

Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos 
 

Artículo 22 
1. Toda persona tiene derecho a asociarse libremente con otras, incluso el derecho a fundar sindicatos y 

afiliarse a ellos para la protección de sus intereses.  
2.  El ejercicio de tal derecho sólo podrá estar sujeto a las restricciones previstas por la ley que sean necesarias 

en una sociedad democrática, en interés de la seguridad nacional, de la seguridad pública o del orden 
público, o para proteger la salud o la moral públicas o los derechos y libertades de los demás. El presente 
artículo no impedirá la imposición de restricciones legales al ejercicio de tal derecho cuando se trate de 
miembros de las fuerzas armadas y de la policía.  

3. Ninguna disposición de este artículo autoriza a los Estados Partes en el Convenio de la Organización 
Internacional del Trabajo de 1948, relativo a la libertad sindical y a la protección del derecho de sindicación, 
a adoptar medidas legislativas que puedan menoscabar las garantías previstas en él ni a aplicar la ley de tal 
manera que pueda menoscabar esas garantías. 
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                                           Chapucerías con fechas 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Manuel Brito 

Cubano de a pie 

Como ya es típico en nuestro país 
la construcción o reparación de una 
obra social  tomando como 
referencia una fecha histórica,  
provoca el descontento de la 
población debido a las chapucerías 
y falta de calidad en la conclusión 
de las mismas.  
 

Este maratón constructivo alienta  el robo y facilita  la 
desviación de recursos millonarios que pertenecen a nuestro 
pueblo,    en muchas ocasiones terminan utilizándose en la 
construcción de viviendas ostentosas para dirigentes políticos 
o administrativos  o incluso de sus familiares cercanos.     
 
Muchos ciudadanos honestos, conscientes de la problemática 
y las consecuencias que conlleva,  han denunciado estos 
sucesos, solo  en   contadas  ocasiones   el   gobierno   se ha 

Este año la ciudad de Santa Clara no se ha quedado 
atrás, ahora por los 330 años de su  fundación  el quince 
de Julio, se han emprendido un grupo de trabajos que 
en su gran mayoría no cumplen con las expectativas 
creadas por sus responsables.  
 
Esta modalidad de trabajar por metas  implica hacer las 
cosas con rapidez en un periodo corto de tiempo, lo que 
importa es cumplir para la fecha acordada sin pensar 
en la calidad,  belleza o la utilidad social  de la obra que 
se ejecute.  
 
Se utilizan materiales y se emplean diversos recursos 
para  repellar y  pintar  fachadas que solo permanecen 
decentes a la vista de los transeúntes unos pocos días, 
se siembran jardines con flores y plantas que se secan 
por la falta de cuidados. Solo importa que en el 
momento de la inauguración puedan anunciarse las 
obras construidas.   

visto obligado a actuar abrumado por las pruebas mostradas 
por los denunciantes.  
 
El boulevard santaclareño ha resultado ser el epicentro de las 
obras este año,   la Casa del Gobernador y la del Chocolate y  
el merendero La Nueva Cubana, son protagonistas de estas 
acciones. 
 
En el caso de la casa del gobernador han tenido que volver a 
retirar los pisos nuevos  que ya se habían terminado por 
salideros y tupiciones en las tuberías, en el merendero la 
pintura interior ya está manchada por la humedad y ha 
comenzado a caerse,  en la Casa del Chocolate la madera 
utilizada en las puertas y ventanas se empezó a doblar por no 
ser la adecuada para ese tipo de trabajo. Como dice el 
popular conductor del programa de televisión Pasaje a lo 
desconocido, con estos ejemplos saque usted sus propias 
conclusiones.                                   

  

NOTICIA   

              Vecina                                                                                                                                      
descontenta 

       
 
Por: Tania Águila 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Lisbeth Coello 
Pentón,  vecina del edificio 334 en el 
reparto Escambray, denuncia que 
desde hace más de un mes en esa 
zona de la ciudad el carro de servicios 
comunales no pasa a recoger la 
basura, la que se ha venido 
acumulando en los diferentes puntos 
establecidos. 
“Los vertederos se han venido 
llenando día tras día y parece que a 
nadie del gobierno le importa, con 
tantas   enfermedades   y  problemas  

 

es increíble que un servicio tan 
necesario falle y se demore tanto”, 
argumentó la señora.  
También explicó, que ellos han 
denunciado el problema a las 
autoridades del Poder Popular en el  
 

Basurero Reparto Escambray 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

                                
                                Foto ICLEP 

 
 

 
territorio y que la respuesta recibida 
es que pronto todo  volverá a la 
normalidad, pero que hasta la fecha 
nada se ha resuelto.  
 
Rodrigo López, responsable del 
consejo de vecinos, está de acuerdo 
con los reclamantes ya que la 
situación se ha salido de control y se  
hace insostenible. 
 
“Es lamentable que la recogida de 
basuras en la ciudad no funcione 
como debe ser, de manera diaria para 
evitar acumulaciones de desechos y 
la proliferación de enfermedades 
como el Dengue y el Sika, presentes 
en casi todos los repartos de la 
ciudad, esperemos que todo pueda 
solucionarse por el bien de la 
comunidad”, expresó.    
 

SOCIALES                                                                                                                   
 

              Felicidades a María Julia en sus 86 cumpleaños, le desean sus 
hijos, nietos y nuestro consejo de redacción. 

 
Pág. 4           

 



 

NOTICIA                  Páginas Villareñas                    JULIO 2019                      EDICIÓN No. 19 
                                     

                                                        A oscuras 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Por: Fidel Sánchez 
Cubano de a pie 

Santa Clara, (ICLEP). Unos treinta 

vecinos que residen en la céntrica 
calle Colón, manifestaron una queja 
ante el delegado del Poder Popular 
que los atiende, motivados por la 
falta de alumbrado público en esa 
calle de la ciudad, originada por las 
reparaciones que se realizan con 
motivo del 330 aniversario de la 
fundación de la ciudad. 
 

 “El pasado jueves un grupo importante de vecinos  fuimos 
a hablar con Francisco Cutiño delegado de la zona 160 en 
el Consejo Centro y le expresamos nuestra preocupación 
por la falta de alumbrado en nuestro lugar de residencia y 
lo peligroso que puede resultar para las personas que 
transitan por aquí hacerlo de noche y a oscuras, ya que 
desgraciadamente ya hemos tenido que lamentar robos y 
asaltos, que de estar todo alumbrado podrían haberse 
evitado”, comentó Izquierdo. 
 
Ernesto   Valido,    funcionario    de  la Empresa Eléctrica,    

Alonso Izquierdo uno de los reclamantes,  dijo que desde 
el mes de marzo una brigada de trabajadores de la 
Empresa Eléctrica retiró las lámparas que desde hace 
varios años alumbraban esa  arteria de la ciudad, 
supuestamente para cambiarlas por más modernas, pero 
hasta la fecha nada se ha repuesto. 
                       

Artículo 
                           

                                 Imponiendo con   
                                 violencia  
                                                         

                                      

 
Por: Leticia Torres 

Cubana de a pie  

 
Es increíble el punto al que pueden llegar  algunas 
situaciones  por el simple hecho de expresar ciertas 
verdades de las cosas que nos duelen y nos importan. Así 
la ignorancia y el servilismo presentes aún en Cuba, 
continúan haciendo daño e impidiendo el verdadero 
mejoramiento de la vida de nuestros ciudadanos.    
Un claro ejemplo de esto ocurrió en una reunión de padres 
que tienen sus hijos en un círculo infantil de la ciudad,  la 
que terminó con una acalorada discusión entre los 
participantes y los directivos de educación presentes en el 
encuentro, lo que  necesitó la intervención de la Policía 
Nacional Revolucionaria. 
Los sucesos ocurrieron el pasado día veintisiete de junio  
en el  círculo infantil Semillitas Martianas de esta ciudad, 
ubicado a un lado de la Plaza de la Revolución y la 
carretera a los Caneyes.  
Alina Orta, una de las participantes, explicó que ellos  
comparecieron  a   la   reunión    por   una   citación de las  

manifestó en una entrevista radial realizada a finales de 
abril, que en el Consejo Popular Centro se cambiarían 181 
lámparas de bajo rendimiento por lámparas más modernas 
y eficientes, las que se colocarían  en puntos donde 
mejorarían la iluminación y la belleza de la ciudad de Santa 
Clara. 
 
 
autoridades   del mencionado centro  y      el motivo  de  la 
misma, era intercambiar  con  la metodóloga municipal de 
círculos infantiles sobre la situación de los pequeños.  
La señora comentó, que al recibir  la palabra  algunos  
padres comenzaron a expresar sus inquietudes e 
insatisfacciones, entre las  cuales sobresalió lo relacionado 
al mísero salario que seguirán recibiendo  las educadoras 
que atienden a los infantes  y la falta de atención por parte 
del Ministerio de Educación, también opinaron  que  eso ha 
provocado el déficit de personal que hay hoy en día en 
esos centros.  
Agregó, que la discusión se salió de control cuando la 
funcionaria de educación allí presente,  trató de justificar 
los grandes problemas existentes, con el apoyo de dos 
padres pertenecientes a las  filas del MININT y la FAR.  
“El acaloramiento fue tan grande que la gente se levantó 
de los asientos para  discutir,  incluso hubo empujones y 
amenazas serias  entre unos y otros, la mayoría  señalando 
las críticas y exponiendo una gran verdad,  otros   
defendiendo lo indefendible”, refirió Fidencio Suarez otro 
de los padres participantes. 
Juana Corcho, educadora que trabaja en el Círculo, 
lamentó que todo se saliera de control y opinó que la 
situación de esos centros se ha vuelto crítica y que las 
autoridades gubernamentales y  de educación, son los 
máximos responsables de que todo esté y continúe  tan 
mal.  
 

                            SOBRE EL IDIOMA 
APRENDA AQUÍ: Letra s (Continuación) 
Escribe s en: 

5. Las terminaciones que se añaden a los lexemas de los verbos para obtener  todas sus formas: cantamos, 
cantaste, cantase, etcétera. 

6. La terminación es de los gentilicios: francés, inglés, portugués. 
7. Los sonidos iniciales  des- y dis-: desgracia, disparo, distancia, disfraz, desnudo. 
8. Las terminaciones –esto y –esta. Ejemplo: apuesto, resto, puesto, cresta, fiesta. 
9. La terminación –sión cuando corresponde a una palabra que lleve esa letra. Ejemplo: confesión, de confesar. 
10. Los sufijos que forman sustantivos y adjetivos: -esco: grotesco, arabesco,  pintoresco; -ismo: espejismo, 

organismo, cinismo; -ista: pianista, flautista 
 

                                                                                                                                                 Continuará… 
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                                            El abuso tiene que acabar                
              
 
 
 
 
 

 

Por: Miguel Machado 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Lucila 

Cárdenas, secretaria  desde hace 
dieciocho años en la Delegación de la 
Agricultura, denuncia que los 
directivos de esa entidad abusan de 
sus  trabajadores y sobre todo de las 
mujeres que laboran en las oficinas, 
ya que las obligan a trabajar un 
promedio de diez horas diarias y solo 
les pagan ocho. 
 
La trabajadora expresó, que ellos se 
han quejado al sindicato y que la 
respuesta dada por ese organismo  
después de un proceso de análisis, 
fue que  sus jefes deben  reportar  
esas horas extras y firmarlas como 
está establecido en la ley laboral,   de   
no hacerse así ellos no recibirían los 
pagos correspondientes.  
 
“Es inaudito que en este caso la ley 
no    apoye  a   los trabajadores y nos 
 

 
 
ponga en manos de directivos que se 
creen dioses y no nos consideran, les 
exigimos nuestros derechos y nos 
amenazan con que vamos a perder 
nuestros trabajos si seguimos 
protestando”, argumentó Lucila.  
 
 Yanira Luis, otra de las 
denunciantes, apuntó que en muchas 
ocasiones las presionan para trabajar  
 

Trabajadora Delegación Agricultura  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                    Foto ICLEP 

 

 
 
hasta por la noche y luego ellas tienen 
que transitar casi dos kilómetros a pie 
por una carretera oscura, para poder 
llegar a la parada de ómnibus de la 
ruta número tres, la única que transita 
por ese lugar.   
 
“Nos dejan redactando informes y se 
van para sus casa en sus carros con 
toda comodidad y nosotras tenemos 
que arreglárnosla como podamos, sin 
condiciones y sin que nos paguen 
esas horas extras, es un abuso que 
tiene que acabarse”, acotó. 
 
Lisandro Otero, técnico de recursos 
humanos que labora en esa entidad, 
dijo que lamentablemente la ley es 
clara y da  potestad a los jefes para 
reportar las horas extras de sus 
subordinados. 
 
“Cada trabajador tiene derecho a 
reclamar, en este caso ellos deben 
continuar y hacerlo ante el sindicato 
municipal, aunque debieron acordar  
con sus superiores  los términos de su 
jornada antes de trabajar por encima 
de las ocho horas establecidas”, 
sugirió Otero.   
 

                                                          
                                             Otra vez la pasta de dientes 
 
 
 
 
          Por: Omara Pentón 
          Cubana de a pie 

 
 
Santa Clara, (ICLEP). Los vecinos de 

la ciudad de Santa Clara, llevan ya 
dos meses sin poder  comprar  la 
pasta dental Denti Fresh en las 
bodegas y puntos de venta destinados 
para su comercialización. 
 
Los problemas en los abastecimientos 
de materias primas en las  plantas 
productoras pertenecientes a la 
empresa Suchel, han empeorado la 
crisis, según informo Orlando 
Fuentes, funcionario de la Empresa 
de   Comercio.  
 
Yolanda Cuesta, administradora de la 
tienda La Ferrolana, muy cercana al 
parque Vida,  refirió que desde finales 
de abril ellos no reciben pasta de 
dientes   y   que     las cantidades que  

 
tenían en sus almacenes hace tiempo 
que se les terminaron. 
 
 Basilio Aguirre, residente en la 
comunidad Los Sirios, alertó sobre el 
problema que esta situación está 
creando en una  población que tiene  
cada día menos poder adquisitivo.  
 
“Todos estamos  cansados  del 
silencio y la falta de atención de las  
autoridades  gubernamentales  y de  
los  ineficientes    mecanismos, que 
impiden que el pueblo pueda  acceder 
de manera estable y con  precios 
justos a  productos considerados de 
primera necesidad”, alertó.  
 
También informó,  que esta marca es 
la única que pueden  comprar  las 
personas de bajos ingresos porque  
los tubos duran más tiempo, tienen 
buen gusto al paladar   y  son las más 
baratas del mercado, a seis y ocho 
pesos cubanos por unidad, además 
de que no hay otras opciones.   

 
Alejandro Suárez,  chofer de un 
camión perteneciente a la Empresa 
Suchel,  informó que por el momento 
no se debe comenzar a comercializar    
este    producto,  que solo se han   
distribuido pequeñas cantidades pero 
eso fue a finales del mes de mayo  en    
las   provincias   de La Habana  y  
Matanzas.  
 
Agregó, que hasta la fecha ellos solo 
han distribuido en Villa Clara una 
pasta de dientes de menor calidad y 
un precio superior a los diez pesos en 
moneda nacional, la cual no es tan 
aceptada como la Denti Fresh.   
 

Bodega sin oferta de pasta de dientes 
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                              Lácteo Colapsa                                       Nacionales 
 
                         
                              

 
 
 

Por: Yordanis Alonso 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  La empresa 

provincial de productos lácteos ha 
venido teniendo un mejoramiento y 
sustitución de su tecnología durante este 
último año. A pesar de esa situación  el 
pasado 21 de junio ocurrió allí un 
contratiempo que paralizó todo el 
sistema por más de cuarenta y ocho 
horas.  
Noel Jiménez, trabajador del 
mencionado centro, explicó que el 
sistema de frio, el cual todavía no ha sido  
sometido a ninguna reparación se 
empezó a inundar,  los bancos  y las 
válvulas de amoniaco colapsaron y que 
por eso tuvieron que paralizar todos los 
procesos y aislar los sistemas eléctricos.  
“Tuvimos que andar rápido para evitar 
una catástrofe ya que con el amoniaco 
no se juega, si te descuidas y se produce 
un   escape  hay  que   evacuar  todo  el 

complejo y a los vecinos que residan 
cerca, para evitar accidentes fatales 
por la contaminación del aire”, alertó 
Noel.  
El trabajador explicó,  que por tal 
motivo hubo que traer la leche desde 
Sagua y Placetas, por eso la 
distribución y entrega en las bodegas 
de Santa Clara sufrió un atraso 
considerable. De igual modo hubo 
una rotura en la pasteurizadora de 
Placetas, donde la estera de carga de 
leche se rompió afectando también la 
entrega en ese municipio. 
Josefa Guillén, trabajadora de la 
Empresa de Comercio, aclaró que 
debido a esas  problemáticas han 
tenido que alterar los ciclos de 
distribución, quedando que los niños 
de 1 a 7 años continuarán recibiendo 
una  bolsa de leche  fluida, a las 
embarazadas se les completarán su 
entrega del mes con dos bolsas de 
leche en polvo, las dietas médicas 
dos bolsas en polvo, los niños de 7 a 
14 años de Santa Clara, una bolsa en 
polvo y los de los municipios, se le 
completará con yogurt de soya.  

Consejo de Estado acordó indultar a 
2604 sancionados 
Para acordar esta decisión se evaluó el 
buen comportamiento de los 
condenados durante el cumplimiento de 
la pena, el tiempo extinguido de la 
sanción, así como las características de 
los hechos por los que fueron 
sancionados. 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
(Tomado de www.iclep.org) 
.            
         Internacionales 
 
Maduro vende el oro de Venezuela 

El gobierno de Venezuela vendió 
casi una tonelada de oro la pasada 
semana, desafiando numerosas 
sanciones estadounidenses que 
amenazan al régimen autocrático  de 
Nicolás Maduro, según afirman 
personas con conocimiento del 
asunto. 

   
 
                         Falsas 
                      promesas 
                                                                                                        
 
 

Por: Yosvani Ferrer 

Cubano de a pie  
 

Santa Clara, (ICLEP). Vecinos del 
Reparto Brisas del Oeste, manifestaron  
que los   directivos la Empresa de 
Comercio han incumplido lo que 
prometieron hace solo unos días en una 
entrevista con la prensa radial, en 
relación a la distribución de embutidos y 
cárnicos enlatados en las tiendas que 
ofertan productos en divisa.  
Pablo Contreras, uno de los 
denunciantes, expresó que en la 
entrevista radial  se dijo que a partir del 
siguiente día para ser precisos el  1ro de  
julio, se distribuirían jamón, chorizos y 
algunas carnes prensadas en todas las 
tiendas en divisa de la ciudad. “Ya han 
pasado diez días y nada de lo prometido 
se ha cumplido, continúa el 
desabastecimiento sobretodo de 
productos cárnicos y la gente se 
pregunta hasta cuándo tendremos que 
seguir esperando”, refirió.   

 
Matilde Puentes, otra de las 
ciudadanas involucradas dijo, “Son 
unos mentirosos, engañan al pueblo 
prometiendo cosas que no van a 
cumplir, no sé por qué lo hacen si con 
la verdad siempre se sale adelante”.  
Manuel Pérez, trabajador de la tienda 
La Riviera, informó que hasta el 
momento ellos no han recibido 
ningún producto cárnico y que no 
conoce de que por el momento esta 
situación cambie.  
Agregó, que a nivel de país no se han 
anunciado cambios inmediatos en la 
oferta de este tipo de productos y que 
las administraciones locales son las 
únicas que pudieran cambiar esa 
situación.   
 

Neveras de la tienda La Riviera 
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(Tomado de www.iclep.org) 
   
Ébola, de nuevo un peligro para 
la humanidad 
La Organización Mundial de la Salud 
declaró emergencia internacional, 
luego de que un brote del virus del 
Ébola se propagó eta semana a una 
ciudad en la República Democrática 
del Congo, con una población de dos 
millones de habitantes. 
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Cover para celulares  Motorina Eléctrica 

 
Encuéntrenos en la 

Candonga del Hospital 
Nuevo 

Pregunte por Noelia 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
Llamar al Teléfono 

52625549  
 

 

Tazas de baño Tenis de mujer  

 

Carretera de Los 
Caneyes 

Pregunte por Cachita 

  
Llamar al teléfono 

58385996 

 

Argollas de oro 10k  Gafas  

 
 
Calle Maceo 114 
Julio El Joyero 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

A dos cuadras del 
Parque en la calle 

Colon 117 
Pregunte por Yoania 

Coordinadora de Proyectos de Derechos Humanos 
Neptuno e/ Espada y San Francisco 

Teléfono - 52841868 

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 
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